

Réunion du Bureau du Comité de Direction

Lundi 11 octobre 2021

au DISTRICT MOSELLAN de FOOTBALL

18 heures

Procès-verbal

Présidence : Christophe SOLLNER

Secrétariat : Henri VIGNERON

Membres présents :

Michel GOTTE, Roger LAGRANGE, Vincent MERULLA, Dominique PAUL, Pierre TAESCH, Michel WIRIG

Membres excusés :

Renée KLEIN, Edmond MICHALSKI,

Assistent : Emmanuel SALING, Directeur Général

Aurélien FERRARI, Conseiller Technique Régional

Ordre du jour

1. Carnet

Prompts rétablissements

. Claude GUIOT, secrétaire dans la commission de discipline du secteur Houiller

. Madame GOTTÉ, épouse de Michel GOTTÉ, vice-président du secteur Montagne Nord

Félicitations

AS MONTBRONN et AS TALANGE qualifiées pour le 5e tour de la Coupe de France

Décès

. Quentin BLESSING, joueur de la Sportive LORQUINOISE

. Madame Andrée DECKER, fille de la compagne de André PETTE, président de la CTIS

2. Informations du président.

Le président rend compte de la réunion du Comité Directeur de la LGEF du 12 octobre 2021. Il y a été principalement question de l'excédent budgétaire d'environ 1 000 000 d'euros dégagé et de son utilisation à destination des districts et des clubs ainsi que de la situation particulière du club de l'AS BETTBORN-HELLERING.

3. Préparation de l'Assemblée Générale extraordinaire et de l'Assemblée Générale ordinaire 2021 au stade Saint Symphorien > Henri VIGNERON et Manu SALING

. **Ordre du jour** : il a été revu et ajusté à la suite des évolutions engendrées depuis la dernière réunion du Comité de Direction décentralisée à Château-Salins. Ainsi, ne pourront être récompensés les « Bénévoles du mois », les dotations personnalisées à remettre commandées par la LGEF n'étant pas encore parvenues.

. **Visite des lieux** : elle a permis de parachever le cahier des charges. Le Pass sanitaire est obligatoire. Il sera contrôlé par Metz Stadium. Le Bureau du CD décide de ne pas rendre le masque obligatoire.

. **Invitations** : elles ont été lancées par le service communication. À ce jour il faut constater que le nombre de retour n'est pas enthousiasmant. Il est décidé de relancer les clubs afin que le quorum puisse être atteint.

. **Convivialité** : les repas ne sont pas encore commandés. Les propositions de menus sont en attente de la part de « La Fabrique ».

. **Organisation des tâches** : l'équipe du DMF est constitué de 21 personnes, des bénévoles et les membres du personnel. La répartition des fonctions est effectuée. Le contrôle des pouvoirs se fera par les membres de la commission de discipline JEUNES Ouest et celle de METZ aux emplacements dédiés.

. **Opérations connexes** : les personnes responsables de l'impression des tickets et du Cahier Spécial AG 2021, du listing des clubs avec le nombre de voix, de la ventilation des pouvoirs sont déjà choisies.

4. Actions techniques > Aurélien FERRARI

. Retour sur la finale U15F à TRÉMERY

28 des 40 joueuses convoquées étaient présentes. Les parents de filles absentes ont priorisé l'école au football de leur enfant. 16 à 18 joueuses sont sélectionnées. Prochaine étape le 20 octobre 2021. En conclusion ce fut une journée « complète » et enrichissante.

. Priorité aux jeunes et à l'école de foot : bilan de l'engagement des clubs et journée de manifestation du 29 janvier 2022

37 des 90 clubs choisis ont répondu favorablement à la proposition de l'ETR. Une réunion intermédiaire se tiendra le 9 novembre. Sept groupes de clubs sont constitués pour suivre une première séance d'entraînement. Au programme, l'observation des séances des éducateurs U11 et d'une mise en place d'exercices de passes, afin d'apprendre aux joueurs le bon geste à réaliser puis aux éducateurs la pédagogie à adopter et les exigences à demander à l'enfant.

Une journée de manifestation se tiendra le 29 janvier 2022. Le FC METZ sera sollicité afin d'obtenir la salle couverte de Frescaty pour cet événement.

. Retour sur le séminaire de l'ETR

Les jeudi 7 et vendredi 8 octobre derniers, le séminaire regroupant tous les membres de l'ETR s'est tenu au FC Metz Stadium, à l'invitation d'Alexandre Clément, directeur général de l'association du FC Metz.

Ce fut une occasion de faire le point sur les activités techniques de cette saison, mais aussi de traiter des questions autour de la pédagogie en dehors des terrains par le biais de l'intervention de Sophie Maurice-Pluchon, directrice générale de l'Association d'Action Éducative et Sociale En Milieu Ouvert (AAESEMO), sur la prévention des risques adolescents. Une convention a d'ailleurs été signée entre la LGEF, représentée par son président délégué Joël Muller, et l'association mosellane. Une journée riche et appréciée. Des remerciements sont adressés au FC METZ pour son accueil et la visite de la Tribune Sud et des installations de Frescaty. L'image du DMF imprimée sur ces deux journées est très positive.

. Point divers

Ont été évoqués la collaboration de Vincent GALLORO aux SSS, les visites des SSS, les problèmes de mise en route de la SSS de MORHANGE, la réflexion à venir sur l'Interdistricts U13, la prise de fonction de Jean-Luc ROETH au secrétariat de la Commission Technique, la possibilité de produire des Podcast informatif par l'ETD, l'utilisation d'outils tels que Mentimeter, Kahoot, Beekast, l'organigramme incomplet de clubs sur Footclubs.

5. Le Foot loisir chez les Jeunes

Une campagne de promotion du Foot Loisir initiée par le BELFA (Bureau Exécutif de la Ligue du Football Amateur) va démarrer. La réflexion sur la mise en œuvre de ces pratiques est en cours notamment pour du football à 8 en U15.

Ce point important sera remis à l'ordre du jour de la réunion plénière du CD décentralisée à AUGNY le 15 novembre prochain.

6. Réunions avec les clubs de moins de 100 licenciés > Pierre TAESCH

Comment aider un club de moins de 100 licenciés à se développer ? A partir d'un diagnostic à établir, recenser les clubs motivés par un projet de développement puis programmer des réunions (tour de table) pour apporter des solutions, les aides concrètes possibles. La formation est ensuite une étape supplémentaire pour mieux mettre en œuvre le projet élaboré.

La réflexion doit se poursuivre pour une entrée en action à l'horizon du printemps 2022.

7. Organisation des services du DMF pour la saison 2021-2022 > Manu SALING

Le DMF accueille plusieurs étudiants qui vont renforcer les équipes administrative et technique. Ainsi, Erwan BELLICHE, Arthur LALOUETTE, Tom LAURENT et Mattéo PHILIPP agiront au bénéfice de la communication, du marketing et de la gestion de projet.

Quant à Maxime KILLIAN, Louka IAGNEMMA et Gillian NOTTELET, ils seront en appui des actions de l'ETD.

Une journée d'intégration programmée à la date du 14 octobre connaîtra son épilogue au Five de Moulins-lès-Metz.

L'organisation prévoit une part du travail des personnels en télétravail, la continuité des services en présentiel étant toujours assurée au siège du DMF.

8. Forfaits du mois de septembre : « amnistie », frais financiers liés > Christophe SOLLNER

Lors de sa réunion plénière du 20 septembre décentralisée à Château-Salins, le Comité de Direction avait décidé qu'en raison de la difficulté de certains clubs à présenter leur effectif au complet lors de rencontres, de n'appliquer ni les sanctions sportives ni financières liées aux forfaits pour les championnats masculins et féminins jeunes et seniors jusqu'à nouvel ordre. Le Bureau du Comité de Direction fixe le retour à l'application de la réglementation en vigueur dans sa totalité à compter du 2 novembre 2021 pour les compétitions visées. Le présent point sera publié sous forme de communiqué officiel sur le site du DMF.

9. Pratique e-Foot > Henri VIGNERON et Manu SALING

Une épreuve d'e-Foot DMF sera mise au point et proposée prochainement aux licenciés mosellans.

10. Les événements à préparer

. Remise des Challenges du Carton Bleu et de la Sportivité > Henri VIGNERON

Le Bureau du CD souhaite qu'une remise des dotations soit organisée même s'il n'a pas été possible d'établir un classement en raison de la saison blanche 2020-2021.

Le classement sera calculé sur les résultats des saisons complètes de la mandature précédente. La manifestation de remise sera dorénavant dénommée « Les LAURIERS du Fair-play ». La date en sera fixée avec les responsables du Crédit Agricole Lorraine partenaire de l'opération.

. Remise du Challenge du Meilleur Club de Jeunes > Henri VIGNERON

En raison de deux saisons sans classement du fait de la pandémie, la problématique de l'établissement du classement est résolue à l'identique de celle des « LAURIERS du Fair-play ». La date de remise des dotations sera fixée avec les responsables de la Caisse d'Épargne Grand Est Europe partenaire de l'opération.

. Soirée des Bénévoles au FC Metz > Henri VIGNERON

En récompense des services rendus à leur club et au football mosellan, le District Mosellan de Football veut offrir une belle soirée aux bénévoles méritants des clubs et des instances dirigeantes.

Jusqu'à présent, chaque saison, huit dirigeants méritants de quatre clubs accompagnés de deux représentants délégués par le District Mosellan de Football étaient ainsi les heureux invités de chacune des rencontres de Ligue 1 disputées par le FC METZ à Saint Symphorien.

Avec la programmation d'un grand nombre de matchs le dimanche après-midi, cette opération ne peut plus être prévue telle quelle.

Aussi le Comité de Direction a-t-il décidé d'organiser une seule soirée en invitant le même quota de bénévoles (Dirigeants de clubs, dirigeants du DMF et membres du CD)

Cette soirée se déroulera **le 1er décembre 2021 lors de la venue du MONTPELLIER HSC.**

La Commission Communication et Événements en collaboration avec la Commission Mosellane du Bénévolat a la charge de l'organisation de cette soirée.

. Rencontres du Président > Henri VIGNERON

Les « Rencontres du Président » devraient se tenir selon le calendrier suivant :

- 18 janvier 2022 sur le secteur METZ à TRÉMERY
- 25 janvier 2022 sur le secteur MONTAGNE Nord, lieu à déterminer
- 2 février 2022 sur le MO NTAGNE Sud à RÉDING
- 9 février sur le secteur HOUILLER, lieu à déterminer
- 15 février 2022 sur le secteur SIDÉRURGIE, lieu à déterminer.

11. Bilans :

. Réunions de « Septembre 2021 » > Henri VIGNERON

Le cycle des cinq réunions du début de saison destinées aux secrétaires et autres dirigeants de club s'est achevé samedi 2 octobre 2021 à VIGY. Tour à tour, le FC SARREBOURG, la JA ST AVOLD, l'AS WELFERDING, l'AG METZERVISSE et l'US VIGY ont été les hôtes des dirigeants des clubs mosellans et des membres du staff du DMF.

Informé, écouté et échangé sont les maîtres-mots de ces réunions fort utiles au démarrage de la saison.

Le programme très chargé a permis à chaque auditoire de recueillir des informations précieuses sur le secrétariat, les aides aux clubs, l'arbitrage, les comportements, les modifications de réglementation et les actions techniques, le futsal, le foot loisir et la licence « Éducateur ».

Près de 130 dirigeants, dont près de 12% de femmes, représentant 88 clubs ont écouté

attentivement et échangé cordialement avec le staff diligenté par le District Mosellan de Football composé du directeur général, d'un représentant de la CDA, d'un membre de l'ETD et du secrétaire général. Malgré une baisse sensible de la fréquentation par rapport aux saisons précédentes, ces rencontres se sont déroulées dans un excellent état d'esprit.

De saisons en saisons, de rencontres en rencontres, dans chaque secteur, les dirigeants des instances du DMF entretiennent leurs liens, bonifient leurs relations avec les responsables des clubs mosellans tout en tentant d'apporter aux bénévoles le service indispensable à la gestion de leur association.

. Rentrées du Foot 2021 > Aurélien FERRARI

La Rentrée du Foot pour les footballeurs « débutants » s'est déroulée le samedi 25 septembre 2021 soit le matin soit l'après-midi. En U9, 26 clubs ont accueilli 1905 joueurs répartis dans 302 équipes de la catégorie. En U7, 1163 licenciés constituant 234 équipes ont été reçus sur 22 sites différents.

Le samedi 18 septembre, la Rentrée du Foot des U11 s'est déroulée sur 23 sites. 173 équipes ont participé (1743 licenciés dont 64 filles) La Rentrée du Foot des féminines, ce même jour a permis aux filles de s'exprimer sur 3 sites (17 équipes de U8F, 36 équipes de U10F et 6 équipes de U13F à 5) Les clubs supports sont remerciés.

. Rentrée du Foot à Créhange > Aurélien FERRARI

La tournée FFF organisée dans le cadre de l'opération #retouraufoot a vécu samedi 2 octobre une nouvelle étape dans le Grand Est. Celle-ci était à Faulquemont-Créhange, club retenu par la LGEF sur proposition du DMF où elle a reçu la visite de Thomas Delaine, joueur professionnel du FC Metz ainsi que deux jeunes du centre de formation qui ont pu partager cette étape avec les participants. La FFF avait mis les moyens indispensables pour une très belle réussite.

12. Divers

. Coupes de Moselle seniors :

Le Bureau ne donne pas une suite favorable à la demande d'avancer le 3^e tour de la Coupe de Moselle au 27 février 2022 pendant la trêve hivernale.

. Nominations :

Sont nommés délégués du DMF : Lionel JEANMAIRE, Thomas DUBART, Thibault BIEGEL et Olivier FILIPPINI.

Les prochaines demandes seront examinées lors de la réunion plénière du Comité de Direction.

. Pont des personnels :

Le Bureau accède à la demande de pont du vendredi 12 novembre 2021 formulée par le Directeur général.

. U11F et U13F : le Bureau donne une suite favorable à la demande du Club de GODBRANGE/HUSSIGNY (Meurthe-et-Moselle) d'intégrer les championnats du DMF.

13. Informations du secrétaire général

. Rassemblement de l'ETD à ARGANCY :

Mise en situation des jeunes arbitres de l'Académie de l'arbitrage portée par cinq clubs (AS MONTIGNY-LÈS-METZ, SC MOULINS-LÈS-METZ, AS GRANGE-AUX-BOIS, FC RETONFEY, AS ST JULIEN-LÈS-METZ) Le DMF produira une vidéo diffusée sur nos réseaux relatant ce rassemblement du samedi 9 octobre 2021.

14. Informations du secrétaire général

. Ententes :

Le nombre d'ententes est en baisse. Les 74 ententes sont passées dans toutes les catégories au bénéfice de la possibilité de pratique d'un plus grand nombre de joueuses et joueurs.

. « Marquer demain » :

Le programme « Marquer demain » est un projet de responsabilité sociétale de la FFF. Il repose sur cinq piliers qui font écho aux valeurs portées par la FFF : l'inclusion et la cohésion, la santé et le bien-être, l'éducation et la formation, l'efficacité énergétique, la consommation et la production durables. Consulter le site de la FFF pour les détails.

15. Tour de table

. **Pierre TAESCH** : rappelle son interrogation sur l'assurance des membres officiant comme délégué, la licence « Délégué » n'existant pas. Réponse lui a été apportée par le Directeur Général après une prise d'information auprès du responsable en charge à la LGEF.

. **Vincent MERULLA** : informe de l'état du nombre de licences « Arbitre » et des candidatures à la FIA. Il demande une revalorisation des frais des arbitres. Celle-ci est mise en réflexion et devra être soumise à une prochaine AG du DMF.

Henri VIGNERON, secrétaire général